OPINIÓN

Mirada alrededor

JUAN JOSÉ RUIZ MOLINERO



DÍAS DE FEBRERO

O todo lo que ocurre en febrero pasa al catálogo de 'histórico', como el intento de golpe de Estado del 23-F de 1981 o el Día de Andalucía, que recuerda la proclamación de la autonomía de la región en igualdad de condiciones que las comunidades históricas. Por ejemplo, no creo que nadie se

acuerde, excepto los periodistas, del primer debate que sobre el Estado de la Nación ha afrontado Rajoy estos días. La gente normal pasa de estas cuestiones porque, entre otras cosas, conocen el guión, la música monocorde y las letras convencionales. Es difícil seleccionar ideas nuevas y esperanzadoras. Rajoy está orgulloso de, según él, haber evitado el naufragio del país, aunque haya propiciado el paro y hundido a conciencia a las clases medias y populares, a los trabajadores, pensionistas y un largo etcétera, para con su esfuerzo desmedido -incluyendo sus propias vidas en el altar desesperado de los desahuciossalvar a los banqueros, estimular a los especuladores y defraudadores y amamantar un país donde la corrupción está incrustada en los partidos políticos y en las instituciones. El principal líder de la oposición no puede quitarse la soga de su cuello de haber intervenido en la nefasta etapa de Zapatero, mientras los catalanes van a lo suyo y sólo la izquierda -en el deterioro de los dos grandes partidos-parece ganar puestos en un discurso más cercano a los problemas cotidianos, aunque sin propuestas claras para afrontarlos.

Nos quedamos, por tanto, en la historia. Los españoles, en estos momentos en que hasta la institución monárquica está cuestionada y el dirigente de los socialistas catalanes, Pere Navarro, pide la abdicación de don Juan Carlos, no deberíamos olvi-

El 23-F o el 28-F son fechas que no deben ser eclipsadas por un debate monocorde sobre el estado de la Nación dar que sin su participación fundamental aquel 23 de febrero de 1981 en que fue secuestrado el Congreso, posiblemente España hubiese vuelto a las cavernas de la dictadura y no sabemos si también hoy tendríamos que estar recurriendo a una nueva memoria histórica para recordar a las víctimas que se podría haber llevado por delante la dictadura. Es muy útil pen-

Aunque el 28-F está institucionalizado como Día de Andalucía, tampoco se ha llenado de sentido, fuera de unos cuantos juegos florales. Entre otras cosas porque no hemos conseguido alinearnos con el progreso del resto del país y hoy mismo tenemos el deshonor de tener más del 37% de parados, superando ampliamente, la media nacional.

Días de febrero para reflexionar, pero también para tomar nota y rectificar.

SOLIDARIDAD

AS organizaciones que se dedican a ayudar a los más necesitados están sufriendo la crisis de una manera muy especial. En época de bonanza cualquiera 'aprende' a ser solidario, pero cuando el dinero escasea, las ONG son las primeras que dejan de recibir las ayudas prometidas. Además se une que las subvenciones públicas también se reducen o desaparecen, lo que está llevando a numerosas organizaciones de este tipo a reducir sus programas e incluso, sobre todo en el caso de proyectos en el exterior, a suspenderlos o dejarlos en la mínima expresión. Hay que ser conscientes de que, justo cuando la crisis acecha, hay más personas

EN CRISIS

que necesitan ayuda.

MOVILIDAD

A aprobación ayer del Plan de Movilidad traerá nuevos cambios en la circulación.

La reducción del límite de velocidad dentro de la ciudad a 30

kilómetros por hora es uno de ellos,

aunque el tráfico que normalmen-

te padecemos, casi siempre nos im-

pide apretar el acelerador.

PLAN DE

Lapidario

La mirada urbana



Bares llenos, terrazas vacías

Como cada viernes numerosos granadinos salieron ayer a la calle para tomar unas cervezas y despejarse. Sin embargo, el temporal de nieve y la ola de frío que azota la provincia dejó un ambiente de bares llenos y terrazas vacías; la mejor manera de resguardarse. La predicción para el resto del fin de semana no es mucho mejor. Hoy se prevén temperaturas entre los 9 y los 0 grados centígrados y cielos muy nubosos con posibilidad de lluvias hasta la tarde. Además, AEMET ha activado la alerta amarilla por viento en la Costa Tropical y nevadas a partir de los 1.100 metros

Lo más leído en la web

www.granadahoy.com



Salud

Primer ensayo para implantar córneas

El hospital Clínico y el Virgen de las Nieves colaboran en un proyecto, que, de salir bien, permitirá la fabricación e implantación de córneas artificialesa en pacientes con úlceras graves para los que ahora no hay un tratamiento eficaz.



Granada

Un escaparate a la cocina y el turismo

Hoy se inagura en Fermasa la segunda edición de Gastrotur. Un evento que se celebrará entre el 23 y el 26 febrero y que tiene concertadas más de 600 reuniones de profesionales y 124 expositores de gastronomía y turismo.



Infraestructuras

Las trabas urbanísticas del PTS en Ogíjares

La ampliación del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) se está viendo

afectada por trámites urbanísticos como consecuencia de la congelación del PGOU de Ogíjares. El municipio garantiza su apuesta por no retrasar la expansión

16 Sábado 23 de Febrero de 2013 | **GRANADA HOY**

GRANADA

PREMIOS | BANDERAS DE ANDALUCÍA 2013





Mariano Sánchez Pantoja

DIRECTOR DEL TEATRO ALHAMBRA

Por ser un referente de la cultura granadina y en reconocimiento a su función social



Doctor Federico Olóriz

RECONOCIMIENTO PÓSTUMO

La Junta de Andalucía se suma al homenaje por el centenario de su fallecimiento La Junta entrega las banderas de Andalucía en un acto en el que se apeló a los valores del Estatuto de Autonomía para superar la crisis y lograr la recuperación

El espíritu de lucha del **28-F** para la segunda revolución andaluza

S. Vallejo GRANADA

Treinta y tres años de historia nos contemplan. El 28 de febrero de 1980, Andalucía consiguió su libertad. El Estatuto de Autonomía la independizaba del "interés centralista que siempre vio a Andalucía como región subsidiada que merecía la lágrima del cortesano". Ahora, 33 años después, se apela más que nunca a ese espíritu de lucha. el único que nos puede hacer salir de esta situación de crisis sin perder derechos y libertades conseguidas con gran esfuerzo y el único también capaz de hacer frente a imposiciones iniustas. Ayer, en Granada, se apeló a este espíritu como vehículo para la segunda 'revolución' andaluza.

Este fue el nexo de unión de las palabras que tanto políticos como premiados pronunciaron durante la entrega de las Banderas de Andalucía de 2013, que distinguieron a diez personas, organi-

zaciones, empresas y asociaciones que son ejemplo de comportamiento, lucha y trabajo.

De manera póstuma se hizo un homenaje al doctor Federico Olóriz como broche a la conmemoración del centenario del fallecimiento del profesor.

El consejero de Justicia pide apoyo y consenso para firmar un Pacto por Andalucía

Las nueve banderas reconocieron a Mariano Sánchez Pantoja, director del teatro Alhambra, que tras 20 años de funcionamiento es un referente en la cultura granadina además de ejercer una importante labor social y pública; al Ayuntamiento de Orce, por aprovechar la riqueza de sus yacimientos como riqueza de la zo-

na; a la asociación Aldaima de familias acogedoras de menores por su esfuerzo y dedicación a los niños en protección y a la Federación de Mujeres Valle de Lecrín por su labor en pro de la igualdad y del asociacionismo. También recibieron su bandera la Asociación de vecinos del Bajo Albaicín, que lleva diez años representando a los vecinos y trabajando por el barrio más emblemático de Granada; la Asociación de Jóvenes Empresarios AJE, por fomentar el espíritu emprendedor y el autoempleo entre los jóvenes y contar ya con 189 empresas asociadas y la Red de Residencias Escolares, que con seis centros en la provincia atiende a mil alumnos que no pueden estudiar en sus localidades de origen. La Asociación de la Prensa de Granada, con motivo de su centenario y su lucha por la libertad de expresión, y la Cooperativas Aceites de Granada Tierras Altas, por aglutinar más de 8.000 oleicultores y

GRANADA





Lola Cenit Palomares

PRESIDENTA FEDERACIÓN MUJERES VALLE LECRÍN

Por el décimo aniversario de la federación y su trabajo por la igualdad y el asociacionismo



sumar una facturación de 50 millones de euros, también merecieron la bandera de Andalucía.

El presidente de Tierras Altas, Gregorio Núñez, en representación de todos los premiados, dijo que aquel 1980 fue "un logro que el pueblo andaluz vivió con intensidad" y que estos 33 años "ha ido madurando con trabajo y confianza en una democracia que puso los pilares a una región próspera y emprendedora y hasta ese momento denostada. Valores que hay que seguir reivindicando para el desarrollo de Andalucía y de Granada". "Tenemos que seguir trabajando para Andalucía y Granada. Continuando la labora reivindicativa que comenzó aquel 28 de febrero de 1980 y siguiendo en la conquista de libertades, bienestar social e igualdad para todos los andaluces", dijo Núñez.

El consejero de Justicia de la Junta de Ándalucía, Emilio de Llera, presidió el acto de entrega de banderas y apeló a "reforzar el compromiso por Andalucía". "Andalucía despertó y ahora, más de 33 años después, la historia nos contempla. Ese despertar ha sido maravilloso aunque no ha sido fácil. Y ahora, con la crisis, hay que hacer un esfuerzo más para salir como se hizo en 1980", expresó el consejero. De Llera animó a "fijar un Pacto por Andalucía, aunar voluntades, oír a todo el mundo para superar la crisis sin dejar a nadie en el camino, ni a niños, ni a ancianos, ni a desfavorecidos".

"Necesitamos el consenso para lograr una Andalucía mejor, tenemos mucho trabajo por hacer pero estamos dispuestos a trabajar por salir de la crisis sin dejar derechos y libertades ya alcanzadas. La crisis no nos paralizará porque vamos a dar lo mejor de nosotros", apuntó el consejero.





Encarna Ximénez de Cisneros

PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

Por la conmemoración del centenario de la asociación y por su lucha por el periodismo



Gregorio
Núñez

PTE. COOPERATIVA
TIERRAS ALTAS
Por ser
ejemplo de
asociación y
representar el
sector de la
provincia



Lola Boloix Escobar

PRESIDENTA ASOCIACIÓN VECINOS BAJO ALBAICÍN

Bandera para la asociación vecinal por potenciar el desarrollo del barrio más emblemático



Mari Ángeles Martín Romera

EN REPRESENTACIÓN DE LA RED DE RESIDENCIAS ESCOLARES

Por la función que realizan los seis centros de la provincia con casi mil alumnos y 150 trabajadores



Melesio Peña Almazán

PRESIDENTE DE AJE
Por fomentar
el espíritu
emprendedor
y el
autoempleo
entre los
jóvenes

GRANADA

El primer 'cyborg' del mundo dará el lunes una conferencia en Granada

 El artista y músico Neil Harbisson sufre acromatopsia y oye los colores gracias a un ojo cibernético que se implantó a los 20 años



La de Granada será la única intervención en España dentro de su gira.

R. Castro GRANADA

El artista, músico y primer 'cyborg' del mundo Neil Harbisson, el único hombre con un 'eyeborg' o tercer ojo cibernético reconocido oficialmente por un gobierno, ofrecerá el próximo lunes la conferencia 'Sonocromatismo y Ciborgismo' el próximo lunes en la Universidad de Granada, en la que supone su única intervención en España dentro de su última gira mundial de

Harbisson es el presidente de la Fundación Cyborg, una organización internacional que defiende que los seres humanos deben dejar de usar la tecnología como una herramienta e implantarse estos dispositivos electrónicos en el cuerpo para convertirse en 'cyborgs', y así poder extender o modificar sus sentidos y percepciones, según la información facilitada por ayer por la UGR.

Neil Harbisson nació con acromatopsia, un extraño problema visual que le obliga a observar el mundo en blanco y negro, y a los 20 años decidió implantarse en la cabeza un 'eyeborg' u ojo electrónico, que traduce los colores a sonidos para que el artista los pueda comprender. Estas notas musicales son retransmitidas al cerebro a través del cráneo, de manera que Neil tiene la capacidad de escuchar los colores.

Al principio, Harbisson no sabía interpretar la realidad coloreada del mundo que el dispositivo le enviaba en forma de sonidos. Pero, con el tiempo, ha aprendido a

percibirla y ahora sabe (o mejor dicho, escucha) que, por ejemplo, una berenjena parece negra, pero en realidad, en sus propias palabras, "suena a violeta muy oscuro, a un "re" sostenido tirando a "mi". Y es que el artista es capaz de percibir hasta 360 colores distintos, y cada uno de ellos le suena de forma diferente.

En el año 2004, el gobierno británico prohibió a Harbisson renovar su pasaporte porque, según las normas vigentes, no se permite aparecer en la fotografía de este documento con aparatos electrónicos en la cabeza. Harbisson alegó que, tras su operación, se había convertido en un 'cyborg', y que su 'eyeborg' u ojo electrónico debía ser considerado como parte de su cuerpo y de su imagen. Finalmente, la justicia británica le dio la razón, convirtiéndose así en el primer 'cyborg' reconocido oficialmente por un Gobierno.

El caso de Neil Harbisson ha sido estudiado en profundidad por expertos en sinestesia de todo el mundo. Se trata de un fenómeno cognitivo que consiste en "mezclar" los cinco sentidos, y que permite a las personas ver los sonidos, escuchar los colores (como le ocurre a Harbisson) o percibir sensaciones gustativas al to-

La presencia en Granada de Neil Harbisson se debe a su participación en las jornadas 'Diferentes formas de percibir el mundo: Percepción, Sinestesia y Ciborgismo', que tendrán lugar en el Aula Magna de la Facultad de Psicología a partir de las 11:00 horas.

La provincia, a la cabeza en la gestión de fondos para el desarrollo rural

Efe GRANADA

La provincia de Granada se sitúa a la cabeza de Andalucía en la gestión de fondos europeos de desarrollo rural, con un nivel de ejecución del 17 % frente al 12,5 % de la media andaluza, según informó ayer la Junta de Andalucía. Durante los dos últimos años, los ocho Grupos de Desarrollo Rural de la provincia han destinado ayudas por valor de 31,3 millones de euros a iniciativas empresariales dirigidas a diversificar la economía de estas comarcas rurales.

Según la delegada de Agricultura de la Junta en Granada, Sandra García, con estas ayudas se ha generado una inversión total en las comarcas rurales de 78,4 millones de euros y 2.351 empleos de los que 970 corresponden a mujeres. García, que participó junto al presidente del Grupo de Desarrollo Rural del Poniente, Andrés Ruiz, y el presidente de los empresarios de Loja, Antonio Campos, en la entrega de ayudas a emprendedores rurales, indicó que "por cada euro público invertido, la iniciativa privada aporta 2,79 euros".

Entre las iniciativas subvencionadas con fondos de desarrollo en el territorio del Poniente destaca el apoyo a la modernización de explotaciones agrícolas para el cultivo del caqui en los municipios de Zafarraya y Alhama de Granada. En esta última localidad se ha apoyado la instalación de una depuradora de aguas residuales en el balneario de Alhama.

UGT se refuerza como primera fuerza sindical con 1.991 delegados

R. G. GRANADA

UGT ha vuelto a ser el Sindicato más votado en las elecciones sindicales celebradas en la provincia de Granada durante los últimos 4 años. En total, según informó ayer el sindicato, UGT logró 1.991 delegados, el 42,3% de los 4.771 elegidos en la provincia durante el cuatrienio 2009-2012.

"Los trabajadores granadinos han vuelto a depositar su confianza mayoritariamente en los delegados de UGT en sus centros de trabajo, superando en 7,5 puntos el número de delegados obtenidos por CCOO, que consigue 1.638 delegados". Así pues, el mapa sindical granadino está ocupado mayoritariamente por los sindicatos de clase, ya que entre UGT y CCOO obtienen un total de 3.629 delegados, mientras que el resto han conseguido 1.082, muy repartidos entre 59 organizaciones (sindicatos corporativos, amarillos, de funcionarios, de empresa y candidaturas de trabajadores).

"A la luz de estos datos, se confirma que el sindicalismo de clase que representa UGT y CCOO sale fortalecido y legitimado en su condición de sindicatos más representativos, al ser las únicas organizaciones sindicales que cumplen con los requisitos que estable la Ley Orgánica de Libertad Sindical para ostentar tal condición", indicaron desde UGT, que aseguraron que también confirman que los trabajadores deciden su voto basándose en la acción sindical".

TOMA DE POSESIÓN

Francisco de Asís Muñoz, reelegido como presidente del Colegio de Veterinarios

a nueva Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Veterinarios de Granada, presidida por Francisco de Asís Muñoz y reelegida tras el proceso electoral, tomó posesión de sus nuevos cargos el pasado 21 de febrero.

Francisco de Asís Muñoz vuelve a estar al frente y representando al Colegio en los próximos años, tal y como lo viene haciendo desde 2003. Le acompañan Antonio F. Miranda como vice

presidente, Francisco García como secretario, José Miguel Mavor como vicesecretario y, como vocales. Fernando Muñoz v María Luisa de la Torre. Veterinarios todos ellos que desempeñan su vida profesional en las Administraciones Públicas como son la Consejería de Salud, la de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, la Diputación de Granada y el Ayuntamiento de la capital.

La nueva Junta seguirá trabajando para potenciar el ejercicio de la profesión veterinaria, no



📤 Junta directiva del Colegio de Veterinarios de Granada.

solo en el ámbito de la clínica de los animales de compañía sino también en los campos de la salud pública, la sanidad animal y el medio ambiente. Asimismo, pretende incrementar las relaciones con las administraciones públicas, tanto en el ámbito autonómico como provincial y local, todos en los que se desenvuelve la veterinaria granadina.

El Colegio de Veterinarios de la Provincia de Granada afronta una época de cambios determinada por la adaptación de las estructuras colegiales a la normati-

va europea que afecta a la prestación de los servicios profesionales y que introduce novedades en cuanto a la relación de los profesionales veterinarios con los consumidores y usuarios, abriendo vías de mediación para resolver los conflictos entre ellos

30 Sábado 23 de Febrero de 2013 | GRANADA HOY

VIVIR EN GRANADA

EL DÍA

Envíanos tus convocatorias a: cultura@granadahoy.com

La obra 'Sé de un lugar' en el teatro Alhambra

Sé de un lugar, es una obra teatral de Iván Morales creada a partir de una relectura libre de Rohmer y una canción de Triana.

► A las 21:00 horas. Entrada: 16 euros.



Dulce González muestra 'El paisaje de tu piel'

La exposición 'El paisaje de tu piel' de Dulce González está conformada por una amplia colección de fotografías, en la Sala Aljibe.

▶ Hasta el 22 de marzo, en el Carmen de la Victoria.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

El V Centenario del **Hospital Real**

HASTA EL 16 DE MARZO

El Hospital Real acoge hasta el próximo 15 de febrero una muestra que conmemora el V Centenario del edificio, actual sede del Rectorado de la Universidad de Granada. A través de la muestra se puede contemplar la evolución que ha sufrido el edificio a lo largo de sus quinientos años de historia. En la exposición se exhibe una relevante selección de documentos históricos que reflejan su evolución desde su antiguo uso hospitalario a su actual uso institucional.

'Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006'

HASTA EL 31 DE MARZO

La exposición muestra por primera vez en España imágenes de la historia del Sultanato de Omán y está organizada por la Fundación Instituto Euroárabe de Educación y Formación, en colaboración con la consejería de Cultura y Deporte y el Patronato de la Alhambra y Generalife. Tres perspectivas de Omán. Sociedad y religión 1945-2006 ofrece una mirada diferente sobre el paisaie humano y geográfico de Omán a través del objetivo de tres fotógrafos: Wilfred Thesiger (1910-1993), un viajero hijo de un diplomático que vivió en Omán desde 1945; Charles Butt (1935-2006), un funcionario del Servicio de Inteligencia de las Fuerzas Armadas británicas que posteriormente pasó a formar parte del ejército del

Sultán de Omán en 1966, y documentó a través de la fotografía su estancia en Omán hasta 1978, y Edward Grazda (1947), al que en 2005 el Instituto Americano de Valores de Nueva York le encargó retratar la vida cotidiana de Omán. La muestra podrá verse Los martes de 14:30 a 18:30 horas, de miércoles a sábado 9:00 a 18:30 horas. Y los domingos y festivos de 9:00 a 14:30 horas.

Miradas. Granada 1854-2012

HASTA EL 28 DE FEBRERO

La estética orientalista, forió la visión de una Granada romántica, misteriosa y oriental, salpicada de ruinas históricas, y coronada por la Alhambra, monumento islámico por excelencia. Sin embargo, frente al ideario romántico, fuertemente arraigado en gran parte de la intelectualidad granadina, se impondrá la ciudad moderna. El objetivo de esta exposición que acoge hasta el próximo 28 de febrero la sala de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real, es mostrar, a través de la fotografía, los acontecimientos históricos que se han producido en Granada desde mediados del siglo XIX hasta la actualidad, recogiendo, desde el punto de mira de los fotógrafos, la evolución urbana y social de Granada. Se han seleccionado las fotografías que nos han parecido más interesantes para documentar los distintos hitos que constituyen la historia de Granada desde que la fotografía entró a formar parte de ella. Evidentemente en ningún momento se ha pretendido que sea una relación exhaustiva ni tampoco incluir a todos los fotógrafos que componen el panorama de la fotografía en Granada; es una selección de fotografías que nos han producido determinadas emociones, bien por el objeto fotografiado bien por el momento en que está tomada la fotografía. Los lunes permanece cerrada.

Sancta Fides PERMANENTE

El Centro Damián Bayón de Santa Fe alberga una exposición en la que el tema principal es la propia localidad. Se trata de una muestra que recorre la historia de la ciudad a través de documentos bibliográficos y vestigios arqueológicos, patrimoniales, urbanísticos y culturales para acercar al público la realidad actual del municipio y

LA RECOMENDACIÓN

La repostería manda hoy en la agenda de la II Feria **Gastrotur**

Un curso práctica sobre cupcake vintage (10:00), una master class sobre Introducción al chocolate y su aplicación a los postres de Restaurante (15:30), un curso sobre Galletas decoradas con la técnica brush embrodery (15:30) una conferencia sobre las Aplicaciones del Chocolate en la repostería artística (18:00) o un taller de respotería sobre Decoración de Cupcakes (18:15) son algunas de las actividades de las que se pueden disfrutar en la jornada de hoy en la II Feria de Gastronomía y Turismo Gastronómico, Gastrotur que se celebra en Fermasa (Armilla) hasta el próximo lunes. También habrá degustaciones de aceite de oliva de la D.O Montes de Granada y Espárrago de Huétor Tájar (13:00) o master class sobre Gastronomía granadina (17:15)

▶ Fermasa de 10:00 a 20:00 horas.



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com



Pimientos rojos rellenos de carne

Para cuatro personas:

4 pimientos rojos medianos 1/4 de kilo de carne de cerdo picada • 1/4 de kilo de carne de ternera picada • una taza de arroz de grano largo • una cebolla grande • 3 dientes de ajo • un vaso de vino blanco seco • unas gotas de salsa Perrins • algo de orégano • una hoja de laurel • sal y pimienta negra molida • aceite de oliva

▶Rehogamos un diente de ajo entero en un poquito de aceite de oliva y sofreimos el arroz. Añadimos la hoja de laurel y lo cubrimos con el doble de agua. Cuando esté

- "al dente", lo pasamos por agua fría y lo dejamos escurrir.
- ► Lavamos los pimientos y les quitamos la parte de arriba. Los vaciamos de semillas y los enjuagamos por dentro. Dejamos escurrir boca abajo.
- ▶En un poquito de aceite de oliva y a fuego muy lento, pochamos la cebolla y los dos dientes de ajo muy picados. Incorporamos la carne picada, salpimentamos, espolvoreamos el orégano y lo regamos todo con el vino. Dejamos cocer diez minutos, destapado para que se evapore el alcohol y la carne quede suelta.bPrecalentamos el horno a 180 grados.
- ▶Pasamos el sofrito de carne a un cuenco grande y añadimos el arroz escurrido y la salsa Perrins. Mezclamos bien. Secamos los pimientos y los salamos por dentro. Los vamos rellenando y los tapamos con su "capucha" y los untamos por fuera con aceite de oliva.
- ▶Se van colocando de pie en una fuente, bien juntitos para aue no se vuelauen. Los metemos en el horno y bajamos la temperatura a 150 grados más o menos. Dejamos cocer cuarenta y cinco o cincuenta minutos, hasta que veamos que los pimientos están tiernos. Servir templados.

¡Vive experiencias gastronómicas únicas! Y además, obtén beneficios en nuestros establecimientos amigos ¡PRÓXIMA ACTIVIDAD!

Miércoles, 27 de Febrero, 20:00 horas. DOBLE CATA DE VINO Y CHOCOLATES Colaboran: DIVINGRA / BONNOIR Lugar: La Cata con Botas (Arabial, 40) TELF, 958523444 - 659741821 - 610699543



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

ACTUAL

"El intelectual debe sentir vergüenza" ante la crisis

 Luis García Montero critica los "silencios, las mentiras e hipocresías" en el simposio organizado por la Fundación Francisco Ayala



El poeta Luis García Montero habló ayer de Ayala, crisis y cultura.

M.A.M. / EFE

Ana Mendoza (Efe) GRANADA

El escritor Luis García Montero afirmó ayer que, en épocas de crisis, el intelectual no debe creer que posee la verdad "pero tampoco ha de estar dispuesto a negociar con la mentira", y "debe sentir vergüenza ante la corrupción, la hipocresía, la falta de explicaciones públicas y el silencio".

"Si el intelectual siente vergüenza, se acerca a lo que siente buena parte de los españoles porque, si son tristes muchas de las cosas que suceden, mucho más lo es cómo se gestionan esos sucesos a través de silencios, de mentiras e hipocresías", aseguró el poeta granadino.

García Montero habló del compromiso del intelectual en la conferencia inaugural del simposio internacional que ayer y hoy se celebra en Granada en torno a la revista *Realidad*, fundada por el escritor Francisco Ayala en Buenos Aires en 1947 tras la Segunda Guerra Mundial y en medio de una de las crisis más duras que ha conocido el mundo.

Esa revista fue un verdadero "taller de ideas" y un ejemplo de colaboración entre escritores de varios países. En ella participaron intelectuales tan importantes como Jorge Luis Borges, T.S. Eliot, Sartre, Martin Heidegger o Bertrand Rusell, así como, entre otros, los españoles Juan Ramón Jiménez, Pedro Salinas y José María Ferrater Mora.



PEPE VILLOSLADA

Carolyn Richmond, en su intervención ayer en el simposio internacional en torno a 'Realidad'.

Tanto en su intervención inicial como en un encuentro posterior con la prensa, en el que también participó Carolyn Richmond, viuda de Ayala, uno de los intelectuales más lúcidos del siglo XX, García Montero defendió la necesidad de que el intelectual no se quede en un plano teórico sino que intervenga en la realidad. Y, hoy, "si quiere ser representante de la parte más preocupada de la sociedad, su primera labor es sentir vergüenza", insistió el autor de Vista cansada, que fue comisario en 2006 del centenario de Ayala.

Pero tampoco el intelectual debe limitarse a eso. Tiene que "ser firme a la hora de participar en la opinión pública y de construir una opinión que vigile la mentira". Eso no significa creer que se posee "la verdad absoluta". Existen diversas interpretaciones y, por tanto, "es más importante el diálogo que el dogma. Pero todas las interpretaciones son justificables cuando no negocian con la mentira", dijo García Montero.

Estos días, prosiguió el poeta, "estamos viendo cómo se participa alegremente en la mentira", y eso ha quedado patente, en su opinión, en los debates sobre el estado de la nación y "en muchas de las justificaciones que se están dando a sucesos inadmisibles para una democracia".

La revista Realidad, uno de "los proyectos más importantes de Francisco Ayala", como subrayó su viuda, se publicó entre 1947 y 1949 en Buenos Aires, impulsada por dos españoles exiliados: Ayala y el pedagogo Lorenzo Luzuriaga y por el filósofo argentino Francisco Romero. La importancia de la prensa para una sociedad democrática y "la gravedad que tiene para la democracia la pérdida de libertad por parte de los periodistas" estaban en la revista Realidad y son cuestiones vigentes ahora.

Los males de la prensa suelen reflejar los de la sociedad, y en la situación actual "los periodistas no solo pueden perder su empleo siLAS CLAVES

SIMPOSIO

La revista 'Realidad', a estudio

La Fundación Francisco Ayala es la organizadora del simposio sobre la publicación que impulsó el poeta granadino junto a Lorenzo Luzuriaga y Francisco Romero. Cuenta con la colaboración del Ministerio de Cultura y el Proyecto de Investigación de Excelencia Francisco Ayala en América y América en Francisco Ayala, de la UGR.

JORNADA

Hoy, clausura a cargo de Carolyn Richmon

La jornada de hoy se traslada al Palacete de Alcázar Genil. A las 10:00 horas interviene Carolina Castillo Ferrer (UGR). A las 11:00 Raquel Macciuci (Universidad Nacional de La Plata) expondrá El campo intelectual y el campo literario de Realidad. A las 12:30 Filosofía y crisis de la modernidad en Realidad, a cargo de Francisco José Martín. Tras la intervención de Laura Scarano (Universidad de Mar del Plata) Carolyn Richmon clausurará el simposio.

CRISIS

Una publicación con carácter internacional

Realidad fue un taller de ideas para superar la crisis marcada por las dictaduras. Se publicó entre 1947 y 1949.

no su oficio". Cuando la prensa "se somete a los intereses de los políticos o de los poderes financieros", el periodista se limita a "ser portavoz" de unos y otros, señaló este poeta, catedrático de la Universidad de Granada.

En presencia de Rafael Juárez, director de la Fundación Ayala, García Montero aseguró que "vivimos muy malos momentos para la cultura". "Decía Camus que el camino más directo para la servidumbre es la degradación cultural, y en estos momentos la degradación que se está dando de la cultura, con la justificación de la crisis económica, me parece muy peligrosa", añadió el poeta granadino.

Savater recupera a Schopenhauer, un filósofo "que está muy cerca de nosotros"

Efe BARCELONA

El escritor Fernando Savater ha recuperado la comedia filosófica con *El traspié. Una tarde con Schopenhauer*, que escribió en 1988 para la Televisión Española, y defiende la vigencia del texto, ya que el filósofo alemán es un moderno "que está muy cerca de nosotros".

Savater explicó ayer en Barcelona que hace unos meses su cómplice teatral María Ruiz había encontrado el texto mecanografiado de esta obra, que interpretaron en sus papeles principales Amparo Larrañaga y Francisco Merino, y él consideró que valía la pena volverlo a reescribir para incorporarla a la memoria de su

ordenador. Sin embargo, el editor de Anagrama, Jorge Herralde, creyó que también valía la pena que esta "auténtica joya, magistral retrato de Schopenhauer", llegara al público lector.

Preocupado por la situación actual, donde "ha dimitido hasta el Papa, que está aburrido de serlo", el filósofo donostiarra cree que el autor de *El mundo como voluntad* y representación trata siempre de "lo que no pasa (en el tiempo), de las cosas que están allí, de la esencia de lo que permanece".

En esta pieza que no llega al centenar de páginas, Fernando Savater narra el momento en el que una joven y prometedora artista, Elisabeth Ney, trabaja con Arthur Schopenhauer en la elaboración de un busto, estableciéndose entre ellos una curiosa relación, a través de la cual parece que el contradictorio pensador revisa su opinión sobre el género femenino.

Acompañándolos en estas labores, aparecen la ama de llaves Margaret Schnepp y el personaje ficticio Rodrigo de Zúñiga. Savater, que dice que apenas ha tocado nada del texto de 1988, reconoció que sí ha ahondado en la figura de Elisabeth Ney, la cual bautizó con el nombre de Arthur a su primer hijo y puede considerarse una avanzada feminista.

DEPORTES

RUGBY ► DIVISIÓN DE HONOR B



PEPE VILLOSLA El francés Jordi Plats, uno de los baluartes del equipo, viaja a Alcobendas.

Odisea para el 'Uni' ante el líder

 Visita al Alcobendas, que cuenta con varios internacionales en sus filas

J. J. Medina GRANADA

Difícil. Por no decir casi imposible. El Universidad de Granada se desplaza a Madrid para jugar en casa del líder indiscutible, el Alcobendas (Las Terrazas, 16:00 horas).

El partido se presenta tan desigual como dicen las posiciones de cada uno en la tabla. Los granadinos siguen colistas a un punto de la permanencia directa, mientras que los madrileños tan sólo han cedido dos empates. Dar la sorpresa se antoja una tarea titánica. Casi descartada la victoria, al 'Uni' le queda ir a por el bonus. Lo más factible, el ofensivo, tratar de buscar cuatro ensayos. Una jornada en la que los universitarios mirarán muy

de cerca lo que pase en Sevilla. A la misma hora se enfrentan Helvetia e Ingenieros Industriales, los dos rivales más directos por la permanencia. Del resultado de ese partido saldrá el futuro inmediato de los granadinos, que recibirán en una semana a los sevillanos.

El Alcobendas llega al partido con todo su arsenal. Destaca el medio melé internacional Ati Fernández, al que el seleccionador Bryce Bevin no ha convocado para el partido de este fin de semana contra Rumanía. Un equipazo que contrasta con el de Conde, con muchas bajas. En la primera línea, en la que no estará ninguno de los tres teóricos titulares: los pilares Antorcha y Emil, y el talonador Pablo Sanz, los dos primeros por lesión, el capitán por sanción. Ni siquiera Hitos, con una fuerte gripe, ha podido entrenar. Conde se ha visto obligado a

A la misma hora se enfrentan Helvetia e Industriales, duelo que afecta de lleno al 'Uni'

convocar a Jimmy, Choto y Héctor Villaseca, del segundo equipo. Uno de ellos será titular junto a Burgos y Cañizares. Al menos se recupera la tres cuartos, que contará con Agustín Pérez por primera vez esta temporada y con Sylvain Drelon. Otro francés, Jordi Plats, vuelve a la lista como tercera.

Pese a todo los madrileños tienen en cuenta que el Universidad será un rival duro, que llega en franca mejoría de juego y con todo aún por decir en su lucha por la permanencia. Destacan, además, que la pasada semana pusieran en aprietos al segundo Les Abelles, conjunto al que no permitió sumar bonus en Fuentenueva.

El árbitro será el cántabro Juan Manuel Gárate, que dirige por segunda vez al Universidad de Granada esta campaña. **ESQUÍ** ► COPA MUNDO

Carolina Ruiz busca recuperar la sonrisa en Méribel

J. J. M. GRANADA

La esquiadora granadina Carolina Ruiz vuelve esta mañana a competir en la Copa del Mundo de esquí alpino tras su irregular actuación en los Mundiales de Schladming, disputados hace dos semanas.

Y a la velocista de Salomon no le han ido mal las cosas en esta vuelta a la rutina. Ruiz estará hoy en liza en el descenso de la estación francesa de Méribel v mañana en sólo en esta misma disciplina, pero en la súper combinada. Lo mejor es que la granadina llega tras firmar un tercer puesto en los entrenamientos del jueves y el duodécimo ayer, con lo que las aspiraciones, no sólo de acabar entre las diez primeras, si no de luchar por el podio están cerca. De hecho, Ruiz acabó con un tiempo de 1'43"95, a poco más de segundo y medio de la primera, la austriaca Regina Sterz, lo que pronostica un descenso muy igualado en la pista Roc

Carolina Ruiz partirá en el puesto 28 después de que todas las favoritas hayan completado su recorrido, con lo que contará con la suficientes referencias como para decidir su estrategia. Como siempre, las grandes candidatas a la victoria son la eslovena Tina Maze, segunda en el entrenamiento de ayer, la estadounidense Julia Mancuso, tercera, además de la campeona del mundo, la francesa Marion Rolland.

AGENDA DEL FIN DE SEMANA

►RUGBY. DIV. HONOR B

Alcobendas-**U. Granada** S 16:00

►RUGBY. ANDALUZA FEM.

Veleta-Univ. Granada D 13:00

►BALONMANO. 2ª NACIONAL

S 19:30

►BALONMANO. 2ª AND. J. M.

Maracena-Aquilar

Padul-Amsystem JaénS13:00Maracena-Ogíjares VeletaS17:30

►BALONMANO. 1ª DIVISIÓN F.

Granada Sur-Vícar Goya D 12:30

►BALONMANO. 1ª AND. J. F.

Unión Málaga-**Almuñécar** S 17:00 **Las Gabias**-La Cañada D 10:30

▶FÚTBOL SALA. 2ª DIVISIÓN F.

 Monachil-Vícar
 S
 18:00

 Com. Níjar-Univ. Granada
 D
 12:15

►FÚTBOL SALA. 1ª ANDAL. F.

Zaidín 90-Huelva S 18:20 **Loja**-Cajasur Córdoba S 20:00

▶FÚTBOL SALA. 3º DIVISIÓN

Sala 12 LG-Torremolinos S 18:00

► VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN M.

HR Badajoz-Un. Granada S 18:00

▶VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN F.

Univ. Granada-Rivas CD S 18:00

►WATERPOLO. F/A 1º ANDAL.

Epsilom-**Huétor Vega** S 18:30

▶BALONCESTO. 1ª NACION. M.

Tourapp FCBG-AlmeríaS18:00SDI Baza-El ToyoS18:30

►BALONCESTO. FAB GRAN.

Armilla-Alm. Interschool S 20:30 Maracena-Maristas D 12:45

▶BALONCESTO. 1ª DIVISIÓN F.

NC Linares-**RACA UGR** D 12:00

▶H. PATINES. LIGA ANDALUZA

Nerja-**Patín Cájar** S 16:30

EN CORTO

Maratoniana jornada para los equipos del Patín Cájar en Nerja

HOCKEY PATINES. El Patín Cájar se desplaza al completo a la localidad de Nerja para a partir de las 11:00 horas disputar hasta siete partidos de las diferentes Ligas Andaluzas, y es que se jugara partidos en todas las categorias: uno prebenjamín, dos benjamín, dos alevín, uno infantil y uno de Primera Andaluza. Los prebenjamines pelearan por seguir aspirando a la tercera plaza, los benjamines buscan una victoria que les proclame campeones de Liga y los alevines e infantiles necesitan ganar si no quieren complicarse el campeonato. El equipo de Primera Andaluza jugara a partir de las 16:30 horas ante un rival incomodo, al que en la primera vuelta ganó por un apurado 5-4.

Prohibido fallar para el Tourapp CB Granada y el SDI Baza

BALONCESTO. El Tourapp y el SDI Baza no pueden fallar en esta jornada para llegar al enfrentamiento entre ambos para luchar por el primer puesto de la fase regular de la Primera División de baloncesto masculino. El conjunto de la capital recibe al Almería, un conjunto sobre el papel asequible, pero del que no deben fiarse los jóvenes valores de la Fundación Club Baloncesto Granada (Pabellón Veleta, 18:00 horas). La escuadra bastetana se mide a El Toyo, también factible para conseguir el triunfo (Pabellón Municipal, 18:30). En la Primera División femenina, el Raca-Universidad visita al Linares (mañana, 12:00).



El Sala 12 quiere seguir como líder firme de la categoría FÚTBOL SALA. El Sala 12 Las

Gabias quiere mantenerse como líder de la Tercera División masculina de fútbol sala y por ello está obligado a ganar al $Torremolinos, un equipo \, que \, le$ creó problemas en el partido disputado en tierres malagueñas. Los pupilos de Ramón Tirado deben mostrar el poderío ofensivo de las últimas jornadas (Pabellón Municipal Las Gabias, 18:00 horas). En la Segunda División femenina, el Universidad tiene un importante compromiso con su visita al Comarca de Níjar (mañana, 12:15 horas), ya que es un rival directo en la lucha por la permanencia. El Monachil recibe al Vícar (18:00)

Molina y González Ballesteros, a por el triunfo en Sevilla

SQUASH. Segunda cita del calendario autonómico para los jugadores granadinos. Desde esta mañana, a las 10:00 horas, se juega la segunda entrega del Circuito de Andalucía de squash. Esta vez, la sede del torneo es el Club Antares, de Sevilla capital. En total acuden a este torneo nueve jugadores de la provincia de Granada. De ellos, dos parten como cabezas de serie, Francisco Molina y el joven Enrique González Ballesteros. Hoy se juegan las fases previas y grupos, mientras que las finales tendrán lugar mañana. Como siempre, los rivales a batir serán Marcus Hall y Neill Macarro.